
焦裕禄，他从未离开

新华社吉隆坡3月24日电 马来西
亚总理纳吉布24日宣布，新的数据显
示失联的马航MH370航班在澳大利亚
城市珀斯西部的南印度洋海域坠毁。

纳吉布在当晚的新闻发布会上
说，英国空难调查处的代表24日晚向
他通报，国际海事卫星组织已经对此
前该组织搜集的数据进行了进一步分
析。该组织采用一种在类似调查中从
未用过的分析方法，从而对MH370航
班的飞行路线有了进一步的了解。

纳吉布表示，根据新的分析结
果，空难调查处和国际海事卫星组织
认为MH370航班曾沿着南部走廊飞
行，它的“最终位置”是在珀斯西部
的印度洋。

纳吉布说：“这一海域远离任何
可能的降落地点。因此我只能带着深
深的悲痛和惋惜告诉你们，根据这一
新数据，MH370航班终结在南印度
洋。”

纳吉布还说，马来西亚航空公司
已经提前将这一消息告知了MH370航
班乘客和机组人员的家人。

据新华社北京3月24日电 外交部
发言人洪磊24日在介绍马航失联客机
搜寻情况时表示，中方仍在和时间赛
跑，只要有一线希望，中方就不会停
止搜寻努力。

洪磊说，中国空军两架伊尔-76运
输机24日从珀斯出发，前往南印度洋
搜寻发现疑似马航失联客机漂浮物的

海域。“海巡01”轮、“南海救101”
轮在我方南部搜寻区搜索前进并逐渐
向澳方公布相关海域靠近。此外，中
国海军昆仑山舰、千岛湖舰、海口舰
正接近相关海域。“海巡3 1”轮、
“南海救115”轮正全速向我方南部搜
寻区搜索前进。

他说，中方已多次促请马、澳方
协调国际力量在有关海域全力搜寻，
并就此与马、澳方保持密切沟通。中
方还在第一时间向有关国家通报我卫
星发现的疑似漂浮物情况。

“目前，我们仍在和时间赛跑。
只要有一线希望，我们就不会停止搜
寻努力。”洪磊说。

 更多报道见3版

MH370“终结”于南印度洋
马来西亚总理：依据为英国空难调查处数据分析结果

我外交部发言人：有一线希望，中方就不会停止搜寻努力

□新华社发
3月24日，在马来西亚吉隆坡，马来西亚总理纳吉布(左二)就失联航班举行记者会；MH370“终结”示意图（小图）。

■马航航班失联事件追踪
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□ 责任编辑 娄和军 廉卫东

□ 邵方超

常有一些地方，上面下来调研，喜欢扎堆去。看特色产业去，
看文化建设去，看亮点工程还是去。在那里介绍情况的，也常是
“熟人熟脸”，不管谁来，都是那几个人汇报。有同志形象地把这
样的地方，称为“调研接待专业户”。

这些“调研接待专业户”，实际上都是事先被指定好的，一般
都是一个地方的“脸面”或“盆景”。在面对领导提问、媒体采访
时，他们能够像一台不断重复的机器，句句都能答到“标准答案”
上，滴水不漏。这样做的目的只有一个，让地方领导“放心”，上
级领导“舒心”，皆大欢喜。

是谁造就了“调研接待专业户”呢？一个巴掌拍不响，实际上
是上下“默契”合作的结果。对下面来说，汇报工作喜欢多讲成
绩、少谈问题，报喜不报忧，当然就要找“信得过”的人来介绍。
对上面来讲，围着典型转，看材料、听汇报，不用费劲儿。这样的
调研看似有声有势，实则大而化之，看似一团和气，实则缺乏真
实，回避了矛盾，掩盖了问题，体现不了一个地方的真实情况，也
代表不了不同层面群众的利益诉求。这种弄虚作假的形式主义，劳
民劳官伤财，损害干群关系，丧失群众信任。

以什么样的方式调研，取决于调研者的真实初衷。本着了解最
广泛民意的态度，打捞群众真实声音，就不会只围着典型转，只走
“规定路线”，就会多走些地方，主动回避“调研接待专业户”，
体现调研的随机性、多样性。始终把解决问题放在心上，就会敢于
“自寻烦恼”，去最困难的地方、群众意见最多的地方和工作推不
开的地方，一竿子插到底，掌握最真实的社情民意。

少些“调研接待专业户”

□记者 白 晓 通讯员 罗 青 报道
本报青岛3月24日讯 青岛市保税港区今天透露，国家外汇管理

局近日正式批准青岛保税港区大宗商品交易市场开展现货交易外汇管
理政策试点，此项政策在全国尚属首创，首批试点市场为青岛国际商
品交易所和棉花交易市场。

该项政策首创贸易项下前置美元保证金制度，允许青岛保税港区
大宗商品交易市场设立“贸易项下前置美元保证金”账户及其境内外
会员子账户，用于美元保证金的缴存、划转、违约赔付收入支出及退
回；允许交易商在市场交易过程中对美元保证金及盈亏进行方便的购
汇、结汇和划转。

近年来青岛保税港区不断创新市场交易模式，研发出智能物流交
收模式。区内的青岛国际商品交易所发展成为世界第三大天然橡胶交
易中心和中国进口橡胶定价中心，橡胶交易价格被海关总署确定为进
口胶的一级价格参数；棉花交易市场成为华东地区最大进口棉交易基
地，棉花检测实验室年检进口棉占到全国75%以上。

此项政策的获批，对青岛保税港区大宗商品交易市场吸纳国外会
员入市交易，便利跨境贸易和投融资渠道，放大市场交易规模具有跨
越性历史意义。据测算，仅青岛保税港区青岛国际商品交易所就将在
2年内吸引百余家境外会员入市交易，交易规模达到50亿美元。同时
有利于棉花市场构建独立于纽约美棉期货交易市场的、具有一定权威
性和广泛性的世界棉花现货交易定价体系。

青岛保税港区获批试点

大宗商品现货交易外汇管理
此项政策在全国尚属首创

新华社海牙3月24日电 第三届核安全峰会24日在荷兰海牙举
行。国家主席习近平出席并发表重要讲话，介绍中国核安全措施和成
就，阐述中国关于发展和安全并重、权利和义务并重、自主和协作并
重、治标和治本并重的核安全观，呼吁国际社会携手合作，实现核能
持久安全和发展。

这次峰会以“加强核安全、防范核恐怖主义”为主题，共有53个
国家的领导人或代表，以及国际组织负责人与会。荷兰首相吕特主持
会议，他首先邀请习近平主席作主旨讲话。

习近平指出，人类要更好利用核能、实现更大发展，必须应对好
各种核安全挑战，维护好核材料和核设施安全。加强核安全是一个持
续过程。我们要坚持理性、协调、并进的核安全观，把核安全进程纳
入健康持续发展轨道。

第一，发展和安全并重，以确保安全为前提发展核能事业。我们
要秉持为发展求安全、以安全促发展理念。任何以牺牲安全为代价的
核能发展，都难以持续，都不是真正的发展。

第二，权利和义务并重，以尊重各国权益为基础推进国际核安全
进程。切实履行核安全国际法律文书规定的义务，全面执行联合国安
理会有关决议，在强调各国履行有关国际义务的同时，尊重各国根据
本国国情采取最适合的核安全政策和举措的权利。

第三，自主和协作并重，以互利共赢为途径寻求普遍核安全。核
安全首要责任应该由各国政府承担，各国政府要强化核安全意识，加
强机制建设，提升技术水平。核安全也是全球性课题，要吸引更多国
家加入国际核安全进程，加强交流、互鉴、共享，有关多边机制和倡
议要统筹协调、协同努力。

第四，治标和治本并重，以消除根源为目标全面推进核安全努
力。完善核安全政策举措，坚持核材料供需平衡，深化打击核恐怖主
义国际合作，是消除核安全隐患和核扩散风险的直接和有效途径。只
有营造和平稳定的国际环境，才能从根本上解决核恐怖主义和核扩散
问题，实现核能持久安全和发展。

习近平强调，发展核事业50多年来， （下转第五版）

习近平出席第三届

核安全峰会并发表重要讲话
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发展和安全并重 权利和义务并重

自主和协作并重 治标和治本并重

□ 本报评论员

先进典型是一个时代的精神标杆，
是一面高高飘扬的精神旗帜。照镜子，
正衣冠，就要以这些先进典型为镜，照
出问题，照出差距，使自己在思想上有
大的提高，作风上有大的改善。

第二批教育实践活动，更加贴近基
层、更加贴近群众。这些老典型，都来
自基层，他们每一个人，都是一部与群
众保持血肉联系的生动教材，都是一面
践行群众路线的镜子。对照焦裕禄的为

民情怀，可以检查自己有没有严于律
己，有没有和群众一块苦，一块干；对
照朱彦夫的刚强意志，可以检验自己的
理想信念坚定不坚定，精神上缺不缺
“钙”；对照王乐义的无私奉献，可以
看看自己有没有当好群众的贴心人、发
展的带头人……以先进典型为镜，就要
用这些先锋模范的事迹丈量一下自己，
来一次思想和工作作风的大排查、大检
修，以净化心灵，提升境界。

学习先进典型，感动之后要继以行
动。作风有没有改观，行动最有说服

力。如果学典型只是停留于感动，却拿
不出祛除“四风”、联系群众的具体措
施，学习之后一切照旧，就失去了照镜
子的意义。照好先进典型这面镜子，必
须把内心的触动转化为解决问题的实际
行动，真正用先进典型的思想境界与优
良作风匡正行为，真正像这些典型模范
一样把对群众的真感情融入到实际工作
中去，在解决群众的实际问题中改作
风、求实效，创实绩，如此，学典型才
算学到位，教育实践活动才能取得良好
成效。

照照先进典型这面镜子

◆编者按

新中国成立以来，山东在各个历史

时期都涌现出许多先进典型，他们感动

和影响了几代人。为充分发挥先进典型

的示范带动作用，引导党员干部在第二

批党的群众路线教育实践活动中自觉解

决“四风”方面存在的问题，推动活动

顺利开展，本报推出“那些年感动过我

们的人和事”专栏，回顾从我省产生或

与我省关系紧密的10位老典型的感人事

迹，今天推出第一篇，敬请关注。 焦裕禄同志工作照片。 1966年本报头版刊登焦裕禄事迹。

□ 本报记者 鲍 青 马景阳
逄春阶

光辉的名字——— 焦裕禄，在神州大地
回荡。

3月18日晚，春雨淅沥，淄博市博山
区源泉镇北崮山村。看完中央电视台《新
闻联播》，焦裕禄的本家、60岁的焦方祥
激动地说：“习总书记去看焦裕禄了。”

北崮山村，是焦裕禄的故乡，整个村
子都在为这个消息激动。时间之轴回拨50
年———

1964年2月11日，农历腊月二十八，42
岁的兰考县委书记焦裕禄，从河南回故乡
过年。这是1947年他随军南下以来，第一
次回乡，也是最后一次。

未过门的侄媳妇赵新爱，听说“当大
官”的二叔回来了，兴冲冲地从十多里外
的泉河村，赶了过来。满心指望二叔给点
见面礼，没个十块八块，有个一块两块也
行。没成想，脸色蜡黄的二叔，除了祝
福，一分钱也没给。“现在我当笑话说给
你们听，但当时心里可不痛快了。”74岁
的赵新爱，坐在焦裕禄故居的院子里说。
焦裕禄回家就一直住在西南的小偏房里，

小房里的墙壁上，至今还挂着他用过的唢
呐和二胡。

当年20岁的焦方波，正忙着把羊群从
山坡赶进羊圈，在村头迎面撞见了带着孩
子的焦裕禄。焦方波对记者说：“我觉得裕
禄混得很不好，身上的棉袄棉裤松松垮垮，
破旧得看不出原色儿。”50年后，焦方波仍
不敢相信，当年所见的竟然是一个县委书

记。“说他当个小官，我都不信。”
焦裕禄的二女儿焦守云，在电话中

说：“爸爸回来的时候，棉裤上全是洞，
补丁摞补丁，钥匙塞进裤兜，到处转圈，
找也找不着，最后从裤腿里找出来。”

焦裕禄的邻居焦方武，当年18岁。他
说：“焦裕禄到家后，我没见区上、公社
有干部请他，也没见他请过谁。”

在乡亲们眼里，一个县委书记穷成这
样，简直不可思议！

焦守云说：“其实父亲当时工资每月
130元，也不低，但搁不住家里人多，除了
赡养两位老人，抚养六个子女，有时还接济
贫困群众，日子过得很紧巴。”

为回老家，焦裕禄借了同事300块
钱。回兰考后，他还盘算着，一个月还
100，3个月就能还完。没想到，回河南两
个多月后，债没还完，他就走了……

北崮山村口十几个老太太，听说我们
来寻访焦裕禄的事迹，动情地唱起了40多
年前传唱的赞歌：“焦裕禄啊，好书记，
唱支新歌献给你……人民疾苦心里记，千
辛万苦志不移。”

和老太太们拉起家常，她们说，焦裕
禄是老家人的榜样，现在村风好，儿女孝
顺，家家和睦。68岁的焦其翠笑着说：
“俺们可不能给焦裕禄丢脸。”

就在老太太们唱歌的石桥边，焦裕禄
曾领着焦方武，看他当民兵时站岗放哨的
地方。 （下转第二版）
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